



Bericht und Beschlussempfehlung

des Europaausschusses

Europa ohne Grenzen

Antrag der Fraktionen von CDU und FDP
Drucksache 18/3172 (neu)

Der Europaausschuss hat sich mit dem ihm durch Plenarbeschluss vom 15. Juli 2015 überwiesenen Antrag in mehreren Sitzungen, zuletzt in seiner Sitzung am 30. September 2015, befasst. Mit Zustimmung der Fraktion der CDU empfiehlt er dem Landtag, den Antrag der Fraktionen von CDU und FDP, Drucksache 18/3172 (neu), für erledigt zu erklären.

Er empfiehlt dem Landtag darüber hinaus einstimmig, die folgende Beschlussfassung zu übernehmen und ihr zuzustimmen:

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag bekräftigt seine Beschlüsse vom 26. Mai 2011 und 16. September 2011 und wiederholt diese in fester Überzeugung, dass offene Grenzen und die Vielfalt der europäischen Regionen und Kulturen Stärke und Kern der europäischen Integration sind. Zusammenwachsende Grenzregionen sind Voraussetzung für eine erfolgreiche Entwicklung der nordeuropäischen Wirtschafts- und Wissenschaftsregion. Ein starkes Europa der Regionen kann nur in einem Europa der offenen Grenzen verwirklicht werden. Reisefreiheit ist eines der wichtigsten Freiheitsrechte. Bürgerinnen und Bürger Europas nehmen Freizügigkeit und Mobilität als Chance wahr.

Der Schleswig-Holsteinische Landtag bekräftigt die Bedeutung und die Notwendigkeit der Einhaltung der Regeln des Schengener Abkommens und erwartet, dass diese weiterhin auch für die grenzüberschreitende Kooperation zwischen Dänemark und Deutschland gelten.

Peter Lehnert
Vorsitzender